



JUILLET-AOÛT 2023 || #078

TRiSCOPE

> www.trith.fr - MAGAZINE D'INFORMATION DE LA VILLE DE TRITH-SAINT-LÉGER



P07 UN ÉTÉ VIVIFIANT POUR LES JEUNES TRITHOIS



10
AVEC LES JOBS D'ÉTÉ



12
RETOUR SUR LA FÊTE
NATIONALE



SOM MAIRE

04

VALDUNES



05

NOS ARTISANS
NOS COMMERCANTS

06

DES LIVRES
ET DES TABLETTES



16

VIE ASSOCIATIVE

18

CULTURE



23

PROGRAMMATION
CULTURELLE

TRISCOPE N°078 - JUILLET-AOÛT 2023
Mensuel édité par la mairie de Trith-Saint-Léger
03.27.23.75.00

Service Information et Communication :

Place de la Résistance, 59125 Trith-Saint-Léger

Tél. : 03 27 24 06 69

Courriel : communication@trith.fr

Site Internet : www.trith.fr

Directeur de la publication : Dominique SAVARY

Rédaction et PAO : Service Communication

Charte graphique : Service Communication

Impression : Imprimerie Danquigny

Tirage : 3 100 exemplaires

Distribution : Ostrevent Espace Services

Etat-civil

> Bienvenue aux bébés

Livio CODINA

> Ils nous ont quittés

Estérina WUILLOT née VENTURINI

Alain BLAS

Ioan CRETON

Baptêmes



Jean-Paul Dubois, Adjoint au Maire, a procédé au baptême de Norah, Adam et Alba Dos Santos Ferreira.



Dominique Préseau, Adjoint au Maire, a procédé au baptême de Ayden et Giulia Cachoir.

Mariage



Jean-Paul Dubois, Adjoint au Maire, a procédé au mariage de Elodie Faglain et Nicolas Godin

Noces d'or, de diamant, de palissandre ou de platine



Les couples mariés totalisant 50, 60, 65 ou 70 ans de mariage dans l'année (mariage célébré en 1973 - 1963 - 1958 ou 1953 (quelle que soit la date exacte du mariage) sont priés de se faire connaître à l'Hôtel de Ville - Service Etat Civil ou à la Mairie Annexe (avant le 15 août 2023). La réception aura lieu - sous réserve de la situation sanitaire - le dimanche 15 octobre 2023 à 11 heures au Théâtre des Forges «René Carpentier».



EDI TO

“
Les moyens
existent
pour rétablir
la cohésion
nationale
”

Chère Trithoise, Cher Trithois,

Drame après drame, nos gouvernants n'en retiennent aucune leçon. Les discours contre la délinquance ne sont que poudre aux yeux pour tenter de cacher la baisse des effectifs de la police nationale, la suppression de la police de proximité, et globalement le manque de moyens pour nos services publics. Manque de professeurs, manque de médecins, d'infirmières, de spécialistes, trafic de drogue... généralisation des plateformes téléphoniques impersonnelles au détriment du contact humain. Voilà le résultat : la France mise à sac, incendiée, brûlée, bafouée. Les habitants des quartiers et villes populaires sont les principales victimes de cette situation. Notre commune n'a pas été épargnée. J'apporte mon soutien et toute ma solidarité aux bénévoles du comité Résid'en fêtes dont le local a été incendié.

Plus que jamais, nous avons besoin d'une politique nationale et des moyens pour rétablir la cohésion nationale. Ces moyens existent : j'apprends en écrivant cet éditorial que le patrimoine des 500 plus grandes fortunes françaises a augmenté de 17% en un an. Avec un cumul de 1170 milliards d'euros ces fortunes atteignent des sommets. Dans le même temps, pour la majorité ce sont les fins de mois difficiles, les prix qui augmentent, les difficultés qui s'accroissent. Les choix libéraux ont précipité notre société vers l'individualisme et la précarité. Les droits élémentaires à l'éducation, à la sécurité, à la santé, au logement, aux transports, à l'emploi doivent être une réalité garantie par l'Etat.

Élus locaux nous prenons jour après jour toute notre part. Cet été ce sont des centaines de jeunes trithois qui vont être impliqués dans différentes actions: «Jobs d'été» - centre de vacances, ACM... plus que jamais nous accordons la priorité à l'enfance et la jeunesse, sans négliger les autres catégories.

Je vous souhaite bonne réception de ce numéro de Triscopie qui rend compte de l'activité communale de ces dernières semaines.

Je vous transmets mes sentiments dévoués.

Dominique SAVARY, Maire de Trith-Saint-Léger



À L'APPEL DE L'ASSOCIATION DES MAIRES DE FRANCE

L'équipe municipale a manifesté son soutien à Monsieur Vincent Jeanbrun, Maire de L'Hay-les-Roses dont le domicile a subi une attaque à la voiture bélier. Plus proche de nous le Maire d'Aubry-du-Hainaut a vu également son véhicule incendié. Il est inadmissible que des élus et leurs familles soient agressés parce qu'investis dans leurs fonctions de représentants de la République, mission confiée par leur population. Au-delà de toute polémique politique, ils ne doivent en aucun cas subir les agressions récurrentes dont nombre d'entre eux sont victimes, alors même qu'ils ne font que leur devoir d'élus au service de la population et du service public

VALDUNES : JEAN-CLAUDE DULIEU, OBTIENT L'UNANIMITÉ DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL POUR EXIGER LE MAINTIEN DES SITES DE TRITH-SAINT-LÉGER ET LEFFRINCKOUCKE



Jean-Claude Dulieu, Conseiller Départemental est intervenu en séance plénière du Conseil Départemental concernant

la situation de Valdunes. Sur sa proposition, l'Assemblée Départementale a voté à l'unanimité la motion ci-dessous.

L'annonce de l'actionnaire de Valdunes, le chinois MA STEEL, de se désengager de ses unités de production de Trith st Léger et de Leffrinckoucke, est inconcevable - Considérant que cette décision menace de disparition le seul fournisseur français de roues, axes et essieux montés pour le ferroviaire - Considérant que l'entreprise Valdunes, fleuron industriel national, emploie sur ses 2 sites de Trith St Léger et Leffrinckoucke plus de 340 personnes - Considérant que Valdunes offre du matériel de grande qualité et que le savoir-faire de ses salariés n'est plus à démontrer et est devenu le symbole de l'image de marque de notre région dans le monde entier - Considérant que les besoins en roues, axes et essieux sont importants en France pour la maintenance des trains et métros en service comme pour équiper les nouvelles rames dont ont besoin la SNCF, la RATP, les régions - Considérant que son unité de production de Trith st Léger se situe dans l'arrondissement où la production du ferroviaire est stratégique avec les sites d'Alstom de Raismes, Petite Forêt et de Crespin - Considérant que le carnet de commandes est rempli pour plusieurs mois, avec l'engagement jusqu'au 31 décembre 2023 - Considérant que ces dernières années, la commande de la SNCF est passée de 25 000 roues par an à seulement 7000 pour deux ans - Considérant que l'État actionnaire (100%) de la SNCF doit soutenir la commande de roues et d'essieux fabriqués en France - Considérant

que la crise sanitaire COVID a mis l'accent sur l'ampleur de la désindustrialisation du pays et la nécessité impérieuse d'y remédier - Considérant que la souveraineté industrielle du pays passe par sa réindustrialisation et donc la défense des entreprises existantes - Considérant que la fermeture de Valdunes à Trith St Léger et Leffrinckoucke entraînerait une aggravation du chômage, qu'un emploi industriel supprimé entraîne la disparition de trois emplois indirects et que chaque nouveau « privé d'emploi » pourrait venir grossir les rangs des allocataires du RSA - Considérant que le site de Leffrinckoucke dispose d'une « presse hydraulique » de 6000 tonnes, unique en France, véritable outil stratégique pour notre pays, face aux menaces qui pèsent sur ces deux usines, fleurons de notre industrie qui possèdent de nombreux atouts, nous proposons que le Conseil Départemental du Nord : - Officialise sa position de soutien quant à la pérennisation des 2 unités de production de Trith St Léger et Leffrinckoucke - Soutient et s'implique dans les différentes démarches institutionnelles publiques, aux côtés de ses partenaires territoriaux et de l'Etat, notamment dans la recherche d'un repreneur.



SOPHIE BINET

Secrétaire générale de la CGT à VALDUNES le vendredi 1 septembre. Réunion publique à la salle des Fêtes à 18h.



Michelle Gréaume, Sénatrice du Nord est intervenue en séance publique du Sénat.

« Dernière entreprise française à fabriquer des roues et essieux pour le ferroviaire et le matériel roulant, l'entreprise Valdunes est menacée de fermeture suite au désengagement de l'unique actionnaire, le chinois MA Steel. 368 salariés, au savoir-faire reconnu - comme a pu le constater votre collègue Roland Lescure, ministre de l'Industrie, lors de sa venue sur place - sont menacés de licenciements sur les deux sites nordistes de Trith-Saint-Léger et Leffrinckoucke, quand on sait que la suppression d'un emploi industriel entraîne la perte de trois emplois induits, on mesure l'ampleur des conséquences, aux plans humain et industriel... La mobilisation des salariés, des élus et de la population a déjà fait bouger les lignes, dans le sens où l'activité devrait être maintenue jusqu'à la fin de cette année, laissant ainsi du temps pour trouver un repreneur. Mais plus qu'un repreneur, Madame la Ministre, le vrai sujet est : pour quel projet industriel ?... Le retrait de MA Steel offre l'opportunité de changer d'orientation et de reprendre la main sur cet outil stratégique pour notre indépendance industrielle et la transition écologique. La reconquête des marchés SNCF, RATP, Alstom, entreprises publiques ou bénéficiant très largement de fonds publics, est une priorité... » En réponse à cette interpellation, le gouvernement a rappelé les engagements formulés par monsieur le Ministre de l'industrie lors de sa venue sur le site de l'usine trithoise.



Motion votée par le conseil municipal au cours de sa séance du 5 juin 2023

La mobilisation pour l'emploi à Valdunes reste d'actualité. Le Conseil Municipal de Trith-Saint-Léger continue d'exiger avec force le maintien du potentiel industriel des usines de Trith-Saint-Léger et Leffrinckoucke. Suite aux différentes actions, M le Ministre de l'Industrie a fait le déplacement jusque l'usine Trithoise. Le Ministre a confirmé avoir conclu un accord avec l'actionnaire chinois pour assurer la poursuite de l'activité de Valdunes jusqu'à la fin de l'année 2023. Ce n'est pas suffisant. Le Gouvernement doit être à l'initiative pour engager rapidement un travail de création d'un consortium en y associant avec l'Etat, la SNCF, la RATP et Alstom. La France a besoin de ces deux usines pour assurer la production de roues, axes et essieux pour le matériel ferroviaire. Les salariés ont besoin de leur emploi et notre territoire a besoin de cette activité économique. Le 12 juin dernier, Dominique Savary, Maire et une délégation d'élus et de salariés ont été reçus à sa demande à Matignon par le conseiller de Madame le Premier Ministre et de Monsieur le Président de la République. Au cours de cette entrevue, la délégation a rappelé les discours de Monsieur le Président de la République sur la réindustrialisation de notre pays et la transition écologique. Aussi, compte tenu de ces éléments, le Conseil Municipal de Trith-Saint-Léger exige la création d'un consortium et le déblocage rapide de commandes de la part de la SNCF, de la RATP, et d'Alstom. Le Conseil Municipal continue d'être aux côtés des salariés et de leurs familles pour exiger le maintien de tous les emplois.

MA VILLE, MES ARTISANS, MES COMMERÇANTS

Figurent dans cette page les commerçants ou artisans ayant donné leur accord pour y figurer. Les artisans, commerçants, auto-entrepreneurs n'étant pas encore référencés peuvent se faire connaître en mairie au 0327237500.



CAFE 2 LA PLACE

Benoit Mal a repris le café situé place de la Résistance en juin 2017. Ouvert du mardi au samedi de 10h à 14h et de 17h à 20h, le dimanche ouvert jusque 14h, cet établissement propose boissons diverses, billard, cartes postales, magnets, porte-clefs, produits pipiers et tabac....



LE CAFE DU CENTRE

Cédric Gagnier est le nouveau patron de l'établissement situé à proximité de la place Roger Salengro. Ouvert du lundi au jeudi de 8h à 20h30, vendredi, samedi, dimanche de 8h à 22h, l'établissement propose boissons diverses, billard, jeu de fléchettes, Française des Jeux et retransmission d'évènements sportifs...



LE RUSTIQUE

Yohan Cythere est depuis 2010 le patron de l'établissement situé rue Gustave Delory. Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 19h30, le samedi de 10h à 19h30, le dimanche de 10h à 13h et de 17h à 19h30, l'établissement propose boissons diverses, tabac, CBD, Française des Jeux, PMU, Point Relais, Voix du Nord...



CAFE DE L'AVENUE

Dominique Meresse, patron depuis 2009, de l'établissement situé avenue Ambroise Croizat propose: boissons diverses, tabac, CBD, produits cigarettes électroniques, Française des Jeux, loto, PMU, Point Relais, Borne cartes grises, billets de trains, timbres, timbre amende et fiscal, Borne Nirio, retransmission d'évènements sportifs....



UN COMMUNIQUÉ DE L'UCAL

Nous avons procédé à la remise des lots suite à la 15ème commerciale du mois de Mai organisée par l'UCAL. Nous avons remis 10 lots (places de cinéma Gaumont, places au zoo de Maubeuge, parc Le Fleury ...) ainsi que notre premier lot , un baptême en montgolfière. Nous avons plus de 500 participants. C'est en présence d'une partie des artisans-commerçants que cette remise de lot a été faite autour d'un verre à la boutique Lys et des Lys.



DES LIVRES ET DES TABLETTES POUR LES ÉLÈVES

La fin de l'année scolaire a été marquée par la distribution de livres et de tablettes aux élèves des écoles maternelles et élémentaires.

Malika Yahiaoui, Adjointe au Maire, chargée de l'enseignement, de la petite enfance, de la jeunesse et des affaires périscolaires et les élus municipaux ont distribué des livres aux élèves des écoles maternelles et élémentaires de la commune. Les livres ont été choisis en fonction de l'âge des enfants. Les plus grands, ceux des classes de CM2 se sont vu offrir des tablettes numériques afin de préparer au mieux leur entrée au collège.



LE PARCOURS DU CŒUR

Le 2 juin 2023, les enseignants de l'école maternelle Paul Bert et de l'école primaire Lucie Aubrac ont organisé une journée sportive pour le parcours du cœur. Les activités avaient lieu le matin pour les maternelles et les CP/CE1. L'après-midi c'était pour les plus grands : les CE2/CM1 et CM2. Tous les élèves étaient mélangés en équipe. Nous avons fait des activités sportives et éducatives dans la salle de tennis. Il y avait même les pompiers qui nous ont appris les gestes de premiers secours. Quand nous sommes revenus à l'école à 16 h

nous étions accueillis par les petits pour réaliser un beau cœur et en faire une photo visible sur le Facebook de la Fédération de cardiologie. Pour terminer cette belle journée, nous avons eu des fruits fraîchement coupés offerts par la mairie.

Faites du sport et mangez équilibré pour rester en bonne santé !

Les élèves de CM1/CM2 de Lucie Aubrac.

[Jeunesse - centre de vacances]



UN SÉJOUR VIVIFIANT À LA MONTAGNE

40 ENFANTS ÂGÉS DE 6 À 12 ANS ONT SÉJOURNÉ DEUX SEMAINES EN HAUTE-SAVOIE



Logés au chalet « La Troïka » situé à La Chapelle d'Abondance, les jeunes colons de juillet ont profité des joies de la montagne au cours d'un séjour vivifiant. Ces journées de vacances se sont déroulées au rythme d'activités nombreuses et variées : sorties VTT, accrobranche, bob-luge, escalade, randonnées, tir à l'arc, cani-rando, les enfants n'ont pas eu le temps de s'ennuyer. ils ont participé activement à ces activités proposées par l'équipe d'animation. Ce séjour a également été l'occasion pour les jeunes de visiter le village médiéval d'Yvoire, le parc animalier du Merlet ainsi que le parc « Les aigles du Léman ». Ces journées bien remplies se sont conclues par des veillées organisées sur différents thèmes.





SENSIBILISATION À L'ENVIRONNEMENT À L'ACCUEIL DE LOISIRS SANS HÉBERGEMENT POUR PRÈS DE 200 ENFANTS

Au cours du mois de juillet, petits et grands accueillis du 10 au 28 juillet au centre de loisirs ont découvert le monde des animaux, celui des végétaux ainsi que les différents modes de mobilité douce. C'est à ce titre que différentes sorties ont été organisées au centre d'Amaury, centre spécialisé dans l'éducation à l'environnement ainsi qu'au centre de voile. Les enfants ont eu la joie d'observer le monde des fourmis, de participer à une animation « paroles d'oiseaux » et d'identifier les différentes espèces d'oiseaux et de végétaux. Parallèlement, les enfants ont pu appréhender de nouveaux modes de transport écologiques au travers d'ateliers d'initiation à la conduite de vélos, trottinettes électriques, gyropodes, puddles et catamarans. En plus de toutes ces animations, des sorties sportives ont permis aux enfants de découvrir de nouvelles activités telles que l'Archery Tag. Nul doute que ces apprentissages ont permis de former de nouvelles « graines d'aventuriers ».





À LA MAISON DES JEUNES

Les jeunes ont profité des belles journées du mois de juillet. Ils se sont retrouvés pour participer à différentes activités et sorties. Après la fabrication de boîtes à livres, les jeunes ont commencé la fabrication de composteurs en palettes de bois et des tabourets en pneus. Outre ces activités, les jeunes ont passé une journée au Parc aquatique Walibi et journées au bord de mer à Bray-Dunes. Au programme figuraient également : activité bowling, accrobranche, Laser Game, circuit en gyropode, Jump xl, et séances cinéma... durant cette période, les jeunes et l'équipe d'animation se donnaient rendez-vous à la Maison des Jeunes située dans la Cité des Artistes.





LES «JOBS D'ÉTÉ» À L'OUVRAGE

Avant que l'Opération « Jobs d'été » ne commence, Marie-Claire Bruggeman, Adjointe au Maire, chargée de la formation, de l'insertion et du handicap accompagnée par les responsables des services municipaux a reçu les jeunes gens qui pendant la période estivale participent à cette opération. Au cours de cette rencontre, les questions d'intégration, de formation, des droits et devoirs de chacun furent abordées. Désormais les jeunes gens, filles et garçons sont à pied d'œuvre.

Triscope a rencontré quelques uns d'entre eux : Rémi, Thibault, Jérôme et Yohanân, affectés au service voirie et fête, n'en sont pas à leur premier Job d'été. « *Nous renouvelons cette expérience professionnelle car elle permet de découvrir le monde du travail mais aussi il ne faut pas s'en cacher cela permet d'avoir un vrai salaire pour financer une partie des études ou permettre d'avoir un complément pour faire l'acquisition d'un véhicule.* » Pour Maëlle, affectée à l'entretien du centre aquatique Marcel Robert, c'est la troisième année qu'elle postule pour intégrer l'équipe des jobs d'été. « *je suis bien intégrée et je travaille dans une bonne ambiance, je suis fière de travailler au sein de la commune. Avec mon salaire, à la fin du mois de juillet, je vais financer le passage du permis de conduire* ». Caroline effectue quant à elle son deuxième « Job d'été » : « *je participe à la gestion administrative des ACM, j'apprécie les missions qui me sont confiées ainsi que les personnes avec qui je travaille pendant ce mois d'été.* » Pour Léo, Ruben et Kilian, affectés au service espaces verts « *c'est une expérience à la fois professionnelle et humaine intéressante.* » D'autres jeunes prendront la relève au mois d'août.





PLUS DE 111 JOBS PROPOSÉS CET ÉTÉ

La Municipalité a offert la possibilité à 71 jeunes de travailler dans le secteur de l'animation. Pour nombre d'entre eux, c'était l'occasion de découvrir le métier d'animateur. Pour 40 autres, différentes missions en voirie, peinture, espaces verts, entretien, services administratifs ont été proposées sous le tutorat des différents chefs de la service de la Municipalité. Pour tous, l'occasion leur a été donnée de découvrir les aides proposées par la Municipalité en terme de formation : permis de conduire, aide financière de 650 euros sous réserve de remplir un certain nombre de conditions - BAFA, aide financière d'un montant de 310 euros pour la formation générale et de 290 euros pour le stage de perfectionnement - aides au BAFD (brevet d'aptitude aux fonctions de directeur), au SB (surveillant de baignade), au PSC1 (formation secourisme premiers secours)... Lors d'une interview pour trisclope, Gaëlle, directrice du centre maternel, Paul et Eva, animateurs, Victor et tom, animateurs stagiaires, ont fortement apprécié l'aide et la confiance de la municipalité et souhaitent renouveler leurs missions.

DATES D'INSCRIPTION ACM SUR LE PORTAIL

ACM DES MERCREDIS

3/11 ans

Le samedi 02 septembre

ACM DES VACANCES DE TOUSSAINT

3/6 ans et 6/14 ans

Accueil des jeunes

Du mercredi 13

au mercredi 20 septembre

<https://mairie-trith-saint-leger.portail-defi.net/>



FÊTE NATIONALE :

UNE FÊTE NATIONALE HAUTE EN COULEURS

Si le concert donné par Patrick Fiori fut le point d'orgue de la fête nationale, celle-ci fut également célébrée dans la commune par différentes manifestations historiques ou musicales.

Après le succès de la fête de la musique, Philippe Poteau, Adjoint au Maire, chargé des fêtes et cérémonies ainsi que les membres de la commission étaient toujours sur le pont pour assurer le succès des manifestations organisées pour célébrer la fête nationale de la meilleure façon. Quelques jours avant le 14 juillet, un campement militaire agrémenté de moments musicaux empruntés au répertoire des années 40 avait été installé sur le site de l'étang. Au château Alnot tout proche, les bénévoles de l'association ANACR « Les Amis de la Résistance » commentaient une exposition retraçant l'histoire de La Résistance. Le soir du 13 juillet, c'est le célèbre chanteur Patrick Fiori qui donna de la voix - et quelle voix - pour le plus grand plaisir du public qui a repris en chœur les différentes chansons de ce tour de chant très apprécié. A l'issue du concert, le feu d'artifice embrasa le ciel de mille couleurs. Cette soirée au cours de laquelle les bénévoles des comités de quartiers tenaient les buvettes se termina en musique sous les platines d'un DJ. Le lendemain, la musique était toujours à l'ordre du jour avec le célèbre Bal Kubiak qui fit danser les adeptes de la polka et de la musique de variété.

Objectif Zéro déchet

L'objectif Zéro déchet, n'a pas été oublié durant les manifestations de la fête nationale.



[Environnement...]



Espaces verts :

Une Brigade en renfort

En cette période estivale où les mauvaises herbes prolifèrent, une brigade de 4 agents a été recrutée afin de venir en appui à notre organisation. Le résultat est déjà probant.

Avant

Après





Passez des vacances éco-responsables en toute sérénité!

Les vacances arrivent à grand pas et vous vous demandez comment éviter un maximum de déchet sans vous compliquer la vie ? Vous êtes nombreux à prendre conscience des conséquences de votre production de déchets sur l'environnement et à y faire de plus en plus attention... Alors pourquoi ne pas garder les bonnes attitudes pendant vos vacances ?



Les bagages

Bien souvent, nous avons tendance à emporter plus de vêtements que nous en portons. Il arrive aussi que nous en oublions et nous devons donc en racheter sur place.

Nos conseils

- Renseignez-vous sur la météo avant de partir,
- Faites une liste pour ne rien n'oublier et éviter de racheter inutilement. Cette liste sera réexploitable d'une année sur l'autre!
- Divisez par 2 la quantité de vêtements prévus, vous aurez toujours la possibilité de les laver sur place,
- Prévoyez votre savon et shampoing pour éviter les échantillons des gîtes et hôtels.

Devenez

Commune

ZÉRO DÉCHET

Plus d'infos sur www.siaved.fr ou sur prevention@siaved.fr
ou au  N° Vert 0 800 775 537



Solidarité avec Résid'en fêtes

Les bénévoles de Résid'en fêtes, comité de quartier de la cité « des artistes », présidé par Cédric Chopin, ont organisé dernièrement une brocante avec animations qui a rassemblé plusieurs centaines d'exposants et de promeneurs. Lors de cette journée, les enfants n'ont pas été oubliés puisque des structures gonflables avaient été installées à leur intention. **Alors que les bénévoles avaient pris sur leur temps pour organiser cette belle journée et qu'ils mouillent la chemise depuis tant d'années pour animer le quartier, quelques individus sans foi ni loi, quelques jours après, ont nuitamment mis le feu au local de Résid'en fêtes. Le bâtiment en proie aux flammes a complètement brûlé et ce malgré**

l'intervention rapide des sapeurs pompiers de Trith Saint Léger. Ce local comprenait tout le matériel de fonctionnement du comité ainsi que l'ensemble des documents administratifs. L'émotion très vive face à un tel acte intolérable s'est conjugué à la colère au regard de ces comportements destructeurs. La Ville, propriétaire du local et le comité Résid'en fêtes ont porté plainte, une investigation sur la vidéo surveillance qui donne sur le local est en cours d'analyse par les services de police. Cet acte de vandalisme est intervenu alors que la brigade municipale espaces-verts venait quelques jours auparavant de nettoyer le city-parc, d'élaguer et de débroussailler ce secteur afin de mettre en sécurité.



Avec le Comité de Saint Léger

Les bénévoles du comité des Fêtes de Saint Léger ont animé la place Langevin au travers de différentes initiatives. Un programme de qualité durant 3 jours, avec notamment : un loto, une soirée-repas spectacle «Fiesta Party» remplie de paillettes, un concours de pétanque, une exposition de véhicules anciens et militaires, ainsi qu'une animation motos avec l'association «Ghost biker»....



Au profit du Téléthon

Le comité des fêtes du Fort, le comité des fêtes de Saint Léger, l'association ATIS et «Trith Tonic» ont unis leurs forces pour organiser un repas champêtre au profit du Téléthon. La somme récoltée au cours de cette initiative sera remise aux responsables du Téléthon à la rentrée de septembre.

L'association «Trith Tonic» section «danse» regroupe plus de 15 membres, si vous voulez les rejoindre n'hésitez pas à vous inscrire lors de la prochaine assemblée qui se tiendra début septembre ou prendre contact au 06.16.17.49.20



Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal, les groupes politiques sont invités à s'exprimer librement dans le magazine municipal.

Trith-Saint-Léger au coeur

Les congés, les vacances, doivent être des moments pour se retrouver en famille ou entre amis, découvrir d'autres horizons, se ressourcer. Force est pourtant de constater que nombre de familles qui en auraient pourtant bien besoin n'ont pas les moyens de se payer des vacances. C'est à partir de cette réalité que nous mettons tout en oeuvre pour permettre aux enfants et aux jeunes de passer un été vivifiant. En Haute-Savoie et en Ardèche en centre de vacances, à l'Accueil Collectif des Mineurs ou au LALP à la Maison des jeunes, l'action municipale permet aux petits et aux plus grands de se retrouver et de participer à des activités variées ou des sorties en différents lieux ludiques. Nul doute que de bons souvenirs resteront gravés dans les mémoires et que la rentrée sera meilleure. Nous sommes fiers de ces différentes actions en direction de la jeunesse et nous avons conscience de faire oeuvre utile.

Jean-Paul DUBOIS
Philippe POTEAU

Ensemble TSL

Oui, nous nous sommes montrés audacieux le 21 juin en imposant la présence de jeunes trithois à une réunion de « concertation » avec le Maire bousculant ainsi les habitudes établies et des règles paralysantes. C'est un grand moment : les jeunes rencontrent leur maire et lui exposent leur demande d'un City Park. Le Maire sourit et est à leur écoute appréciant le côté novateur et rafraichissant de l'instant. Mais entretemps les émeutes enflamment les cités et la nôtre n'y échappe pas. Que fait notre Maire ? Au Conseil Municipal, il met à l'index notre groupe qui a eu l'audace d'aller à la rencontre de la population pour entendre son besoin d'un cadre de vie plus épanouissant. Le Maire exige que chacun reste à sa place. Mais nous avons été élus par la population. Et quelle est la place des jeunes Monsieur le Maire ? Leur réserve-t-on même un droit de Cité ? Pour éviter que le bâti brûle encore lamentablement, ouvrons le débat et faisons ensemble société. Bonnes vacances à tous.

Christophe VANHERSECKER

L'avenir en toute sécurité

Non communiquée.

Jean-Michel DEFRANCE

Notre adjointe se félicite de l'installation d'un distributeur automatique de pain alimenté par le boulanger du village voisin en s'appuyant sur des arguments plutôt folkloriques dont la concurrence, une concurrence entre commerces alimentaires à Trith Saint Léger ? Ça reste son seul exploit. Sans critiquer le bien fondé de cette installation, pouvons-nous comprendre l'octroi d'une subvention à L'UCAL de Trith Saint Léger et la venue d'un boulanger extérieur. Les Trithois font face à des fermetures de commerces de première nécessité, l'adjointe impose donc un distributeur automatique, elle réalisera peut être un deuxième exploit en imposant une supérette connectée... Ces solutions ne tissent pas le lien social, elles le tuent et accentuent le quid de l'illectronisme. De même, notre marché hebdomadaire cherche toujours sa voie ou plutôt il cherche une voix pour enfin soutenir le projet avec conviction.

Jean-Michel DEFRANCE



GALAS DE DANSE

Des représentations superbes et émouvantes

« À contre-courant » et « À quoi tu dances ? », les deux galas des 140 élèves de l'école de danse ont régalé le très nombreux public du théâtre des Forges René Carpentier. Les chorégraphies et mises en scène variées de la professeur Mme Yannick Lecompte, les musiques et les costumes judicieusement choisis et surtout les prestations des danseurs et danseuses ont, cette année encore, mis en valeur le talent et le travail de tous...

A noter que l'école de danse accueille les enfants à partir de 4 ans, les adolescents et les dames. Les cours mis en place permettent à tous de s'initier ou de se perfectionner en danse classique ou jazz.





ÉCOLE MUNICIPALE DE MUSIQUE

Les élèves récompensés

L'année scolaire s'achève... l'heure des bilans et remises de récompenses a sonné !

La remise des diplômes pour les 160 élèves de l'école municipale de musique, organisée au théâtre des Forges René Carpentier a mis en valeur le talent de chacun. Après quelques auditions remarquées et appréciées par le public, M. Thierry Huvelle (Directeur), accompagné des professeurs a procédé à la remise des diplômes. « Cette réception est la consécration d'une année d'apprentissage, d'efforts et de progrès. Aujourd'hui vous récoltez les fruits de votre travail et pouvez être fiers du chemin parcouru. » précisait Mme Bruna Danna conseillère municipale déléguée aux affaires culturelles.

L'école municipale de musique accueille tous ceux qui ont envie de découvrir la musique ou de se perfectionner (enfants, adolescents et adultes). Des cours de formation musicale (à partir d'éveil pour les enfants âgés de 5 ans jusqu'au solfège 6ème année) et de formation instrumentale (flûte traversière, clarinette, saxophone, trompette, cor, trombone, tuba, piano, accordéon, batterie, percussions, violon, violoncelle, guitare classique ou folk/rock) sont proposés.

Renseignements et inscriptions : 03 27 45 49 93 ou 03 27 24 69 20 (service culturel).





ATELIERS ARTS PLASTIQUES

Une promenade surréaliste entre rêve et illusion

L'exposition des travaux des enfants des ateliers arts plastiques, a une nouvelle fois suscité l'admiration des nombreux visiteurs. Le thème de cette année, le surréalisme, le fantastique, l'imaginaire a été magnifiquement exploité par les enfants et les plasticiens, qui ont présenté de véritables trésors.

« A travers les cours dispensés chaque semaine ou les stages organisés pendant les vacances scolaires, Jean-François, Tayeb et Gauthier, intervenants artistiques pour la ville, mettent en valeur les talents naissants et incitent les enfants à s'ouvrir au monde. » indiquait Mme Bruna Danna, conseillère municipale déléguée aux affaires culturelles, à l'occasion du vernissage. « Chaque pièce proposée ici a suivi le processus de création d'une œuvre d'art : elle est l'expression de questionnements, d'un regard posé sur le monde. Elle est aussi la preuve d'un savoir-faire dans l'utilisation et la maîtrise des techniques artistiques... Selon les sujets travaillés, des idées fusent ici et là. Elles sont ensuite étudiées, triturées, peaufinées, pour prendre vie. » poursuivait l'élue, tout en soulignant l'implication, durant toute l'année, des membres des ateliers (enfants, adolescents et adultes).

INSCRIPTIONS ET RÉ-INSCRIPTIONS ARTS PLASTIQUES :

Enfants (4 à 13 ans) :

Mercredi 6 septembre de 11h00 à 12h00 (atelier Gauguin rue Hector Berlioz quartier du Poirier)

Mercredi 6 septembre de 17h00 à 18h30 (atelier Magritte - cour de l'école primaire J Macé)

Samedi 9 septembre de 11h00 à 12h00 (atelier Magritte)

Reprise des cours enfants à partir du mercredi 13 septembre

Adolescents et adultes : Inscriptions et reprises des cours

Mardi 5 septembre de 16h30 à 19h30 (atelier Magritte)

Judi 7 septembre de 13h30 à 16h30 (atelier Magritte)

Judi 7 septembre de 17h00 à 20h00 (atelier Gauguin)





JEUX, LECTURE ET CONTES DANS LE QUARTIER DU POIRIER

Parallèlement à la médiathèque Gustave Ansart (place Roger Salengro), la bibliothèque annexe du quartier du Poirier est à la disposition des lecteurs. Des animations y sont aussi proposées.

Une effervescence estivale régnait à la bibliothèque annexe, mi-juillet, puisque qu'une journée spéciale animations avait été organisée. Les visiteurs ont ainsi pu essayer les jeux d'estaminets, mais aussi profiter de lectures de textes et de l'installation d'une bibliothèque éphémère. Enfin, le spectacle «Le moulin à histoires dites, redites et inédites » par Cécile Pérus de la Compagnie l'artisanerie, organisé dans le cadre de «Partir en livre», a merveilleusement clôturé cette magnifique journée.



Calendrier disponible en médiathèque.

Renseignements et inscriptions au 03 27 20 25 00. Retrouvez toute la programmation sur la page Facebook de la médiathèque ou sur le site www.mediatheques-porteduhainaut.fr



← Suivez-nous !

Prenez note !

Le programme :

Du 8 au 22 septembre

Exposition consacrée à Gustave Ansart (député du Nord), proposée par la Ville de Trith-Saint-Léger

Jeudi 14 septembre à 18h00

Conférence : André Stil par Jean-Jacques Potaux, Président du Printemps culturel du valenciennois (voir page 24)

Samedi 16 septembre à 10h00

Balade-Atelier : « Balade sauvage et savoureuse »

Reconnectez-vous à la nature ! Observez et apprenez à reconnaître les plantes sauvages et comestibles à l'aide de tous vos sens ! La balade sera suivie d'une dégustation.

Cette animation est proposée dans le cadre des rencontres Zéro déchet « Eco'Trith » organisées par la ville le **samedi 28 et le dimanche 29 octobre**.

Du mardi 19 au samedi 30 septembre :

Jeux d'estaminet

Prêtés par la ludothèque de la Porte du Hainaut pour un moment de détente et de convivialité assuré autour des grands jeux d'estaminet !

Calendrier disponible en médiathèque.

Renseignements et inscriptions au 03 27 20 25 00. Retrouvez toute la programmation sur la page Facebook de la médiathèque ou sur le site www.mediatheques-porteduhainaut.fr

Les animations sont gratuites et ouvertes à tous (adhérent ou non à la médiathèque).

[Sur l'agenda, prenez note...]

Samedi 5 août

Don du sang - salle des fêtes de 8h à 12h

Lundi 7 août au vendredi 25 août

Service Jeunesse et petite Enfance « Vacances d'été »

Accueil Collectif des Mineurs
Groupe scolaire Gustave Eiffel

Dimanche 27 août

Comité des Fêtes du Poirier
Loto
Salle des Fêtes

Samedi 12 août

La Gaule d'Acier
concours de pêche à l'américaine en nocturne
Étang Municipal

Mardi 15 août

COT Pétanque
concours ouvert à tous - Terrain au Poirier

Dimanche 27 août

Sapeurs pompiers - Loto
Salle des Fêtes

Samedi 2 septembre

Commémoration de la Libération
rassemblement à 10h30 devant la mairie

Samedi 2 septembre

COT Football - Rentrée du foot
complexe sportif Jean-Marie Canonne

Samedi 2 septembre au mardi 5 septembre

2ème fête communale
fête foraine sur la place Roger Salengro

Dimanche 3 septembre

Comité des fêtes du Fort
repas champêtre - place Nelson Mandela

Mercredi 6 septembre

Secours Populaire Français - distribution de
chéquiers
maison des permanences de 14h à 15h

Mercredi 6 septembre

Les Pieds Trithois - ANACR
marche de la Libération de 14h à 18h
rassemblement au château Alnot

Jeudi 7 septembre

Amicale des anciens de la SMAN
goûter de la rentrée - salle des fêtes

Vendredi 8 septembre

Tennis de table
assemblée générale - salle Jacques Prévert

Samedi 9 septembre et dimanche 10 septembre

Comité des fêtes du Poirier
braderie - brocante - loto - moules-frites
terrain extérieur de la salle Jacques Anquetil
et rues autour

Dimanche 10 septembre

Association à l'abordage
Loto
Salle des Fêtes

Dimanche 10 septembre

La Gaule d'Acier
concours de pêche à l'américaine au coup
étang municipal

Dimanche 10 septembre

Boule Lyonnaise Trithoise
concours inter-membres
boulodrome rue Bessemer

Jeudi 14 septembre

Amicale des Retraités de la Ville
repas au château Alnot

Samedi 16 septembre

VTT Club - repas à la salle des fêtes

Samedi 16 septembre

Comité des fêtes de Saint Léger
Concours de pétanque
place Langevin

Vendredi 22 septembre au dimanche 24 septembre

La Gaule d'Acier
finale de concours de pêche à la carpe
étang municipal

Dimanche 24 septembre

Majorettes « Les Estrellas »
loto à la salle des fêtes

Jeudi 28 septembre

Secours Populaire Français
distribution de denrées - salle des fêtes

Samedi 30 septembre

X fragile et... si demain
repas Karaoké - salle des fêtes



Le jury des maisons fleuries a sillonné les rues de la commune. La réception des participants aura lieu samedi 14 octobre à 10h au Théâtre des Forges « René Carpentier ».

BUS FRANCE SERVICES

Le Département du Nord propose une étape exceptionnelle dans le cadre du dispositif Bus France Service (camion bleu) à Trith-Saint-Léger le 30 Août 2023.

Le bus sera stationné à la place Roger Salengro (devant la médiathèque) toute la journée. L'accueil du public aura lieu de 9h30-12h30 et de 13h30 à 16h.

Prise de rendez-vous fortement conseillée au 03.59.73.24.60.



LA C.O.T. FOOTBALL RECRUTE !

Pour la saison prochaine nous recrutons :

U6 - U7 - U8 - U9 : Date de reprise : Mercredi 13/09/2023 à 14h

U10 - U11 : Date de reprise : Mercredi 22/08/2023 à 17h30

U12 - U13 - U14 : Date de reprise : Jeudi 23/08/2023 à 17h30

U17 - U18 : Date de reprise : Mercredi 22/08/2023 à 18h45

Catégorie Séniors : Date de reprise : le lundi 31/07/2023 à 18h45

Nous recrutons également des bénévoles et des éducateurs adjoints.

Si vous êtes intéressé n'hésitez pas à nous contacter aux :

0630394958 - 0783746810 - 0634513453

A l'affiche

Théâtre des Forges
René Carpentier

Spectacle musical

/// Samedi 23 septembre à 20h00
« Not Just Married »
par Slán Irish Dance Company



Des danseurs de claquettes irlandaises et les musiciens du groupe « Owen's friends » nous emportent dans l'Irlande du début du 20ème siècle. Selon une légende ancienne du County de Clare, les couples de jeunes gens formés au hasard pour danser ensemble, doivent se marier. Owen et Alanna sont sur le point de se fiancer mais Érin, va troubler ce mariage incertain...

La remarquable performance physique de la troupe de danseurs, associée au dynamisme de l'univers musical décuplent le plaisir du jeu de ces artistes, pour offrir un grand et beau spectacle.

Les danseurs : Alex Huet, Olivia Kulcsar, Mathilde Rio, Marie Généau, Erwan Mouly, Woody Schiettecatte.

Les musiciens : Fab Moryou : violon ; Ronan Vilain : guitare ; JB Mondoloni : bodhran (percussion irlandaise) ; Baptiste Rivaud : flûtes ; Céline Archambeau : chant, harpe

Durée 1h30 - Tarif C : 6.00€

Concert

/// Vendredi 6 octobre à 20h00
« Les Hurléments d'Leo »

Les Hurléments d'Leo est un groupe de rock français à qui l'on doit « Au Café des jours heureux », « Bordel de Luxe » ou encore de nombreuses collaborations comme avec Les Ogres de Barback ou Debout sur le Zinc.

Avec la sortie de leur dernier album « Radio Leo » qui retrace leur parcours avec quelques titres cultes réarrangés pour l'occasion et de nombreux inédits, Les Hurléments d'Leo repartent sur la route avec au coeur la joie de retrouver leur public et, ensemble, porter un toast au monde d'après. Celui où l'on s'étreint, celui où l'on se casse la voix à gueuler qu'on y croit !

Durée : 1h30 concert assis - Tarif D : 6,00 €



> INFOS & RÉSERVATIONS

Service culturel - Rue Sautter - Hameau du Poirier - Tél : 03 27 24 69 20

MERCI DE STATIONNER SUR LA PLACE A PROXIMITE DU THEATRE

Licence n°1 : 1029278 - Licence n°3 : 1029279

Médiathèque

«Gustave Ansart»



Du 8 au 22 septembre :

Exposition consacrée à Gustave Ansart (député du Nord)

Conférence dans le cadre des journées du patrimoine :

« André Stil » par Monsieur Jean-Jacques Potaux, Président du Printemps Culturel du valenciennois
Jeudi 14 septembre à 18h00.



Présentation de l'ouvrage « André Stil, un écrivain du Nord dans le 20ème siècle » (éditions Nord avril, Printemps culturel du valenciennois) rassemblant les différents travaux de chercheurs, d'amis de l'écrivain, issus de rencontres et de la relecture de ses écrits.

André Stil, auteur prolifique né à Hergnies, a toujours gardé un fort attachement à sa région. Trith-Saint-Léger, la sidérurgie et la vie des ouvriers ont fait partie de ses nombreux textes.

Public : adulte

La médiathèque est ouverte cet été aux horaires suivants:

Mardi : 9h/12h30 – 13h30/17h30
Mercredi : 9h/12h30 – 13h30/17h30
Jeudi : 13h30/17h30
Vendredi : 9h/12h30 – 13h30/17h30
Samedi : 9h/12h30 – 13h30/17h30
Fermeture : du 25 juillet au 5 août inclus

Attention en cas de fortes chaleurs, les horaires sont susceptibles d'être modifiés.

La bibliothèque annexe du Poirier :

Mardi : 9h/12h30

Mercredi : 9h/12h30

Fermeture : du 25 juillet au 12 août inclus

TRITH CLEANUP DAY



MOINS DE BLABLA

PLUS D'ACTION

JOURNÉE MONDIALE DU NETTOYAGE DE NOTRE PLANÈTE

RENSEIGNEMENTS AU 03.27.23.75.00 / 03.27.24.06.69

LES 6 POINTS DE COLLECTE PROCHES DE CHEZ VOUS :

VENEZ NOMBREUX À 9H00 À L'UN DE CES POINTS DE RENDEZ-VOUS

- PLACE DU FORT • PLACE ROGER SALENGRO • PLACE DU CIMETIERE
- PARKING SALLE EUGENE PHILIPPE • ÉTANG
- PARKING DU GROUPE SCOLAIRE GUSTAVE EIFFEL